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◆とこねこネット 
（所沢ねこのネットワーク） 

10/24（土）・10/25（日） 
とこねこネットの地域猫支援のためのバザ

ー（航空公園市民フェステバル）に、市民

ネットも協力します。 

献品受付中、連絡は事務所へ（04-2921-1414

留守電にお願いします） 

 

 

●ネットの仲間になって一緒に活動しませんか。 

年会費 1,500 円  郵便振替口座  00160-6-179015 

●この「つうしん」はボランティアの方が配布しています。 

購読ご希望の方は定期的に郵送します。どうぞご連絡下さい。 

〒 359-1141 所沢市小手指町 1-16-10 ロイヤルコーポ 201 号   TEL/FAX 04-2921-1414  

 

お  知   ら  せ  ・  報   告  

所沢市議会議員  末吉美帆子 
 所属 総務常任委員会・議会運営委員会副委員長 

     議会報図書室委員会 

 

年をとっても 

安心して暮らせる所沢！！ 

 ９月議会は補正予算 33 億 5526 万円

を可決し終了しました。 補正を含め現

在の市の一般会計予算総額は 871 億

9785万５千円です。 

 久米に新しく建つ、わかたけ鳩峯保育

園に、０～２歳児園舎増設の補助 3537万

円がつきます。これで乳児 18名の受け入

れが可能になります。また家庭保育室開

設準備金１件 300 万円が入りました。他

にも家庭保育室の開設希望の問い合わせ

は市に複数きているそうでうれしいです

ね。待機児童は昨年より増えています。

子育て環境の整備が急がれます。子どもた

ちを社会全体で健全に育んでいく世の中

にしましょう。 

 また「富岡地区に、廃棄物第２最終処分

場をつくらないことを求める請願」の紹介

議員となりましたが、最終日投票で採択さ

れました。 

 

【報告】ブルーベリー狩り  
（７月３０日終了） 

暑い一日、初めてのブルーベリー狩り楽しみ

ました。昼食には無農薬野菜のスープ、サラ

ダ、おにぎりをおなかいっぱいいただきとっ

ても満足、また来年もの声もちらほら・・・ 

  

◆菜の花エコプロジェクト所沢 
９／26 北野の畑にナタネ 

の種をまきました。約４ 

反の畑は、約半年で黄色 

いじゅうたんのようなお 

花畑になるはずです。 

みなさん、お花見をお楽 

しみに！ 

今年も菜種油が出来ました。イベントに参加販

売中 《これから》11/7（土）・11/8（日）航

空公園にて開催の 2009 彩の国「食と農林業ド

リームフェスタ」に参加・11/23（月・祭） 

中新井三世代まつりに参加 

 

 

◆ブログ更新中！ 
             日々の課題や議会の報告を出来る限りブログに書き込んでいます。 
             また議会の録画中継はインターネットでいつでも見られます。 
             ぜひご覧下さい。 
             所沢市役所ホームページ http://www.gikaitv.net/dvl-tokorozawa/2.html 
 

 

 検 索 末吉美帆子   
クリック！ 

【予告】政治を身近に感じる講座 
NPO法人大人の学校主催による連続講座の2回

目です。所沢市の１２月の議会で末吉美帆子の

一般質問を傍聴します。詳細は後日。 

 

 
 9 月議会から議員の質問形式が変わった。 

 今議会は一問一答と一括一問一答が約半々とい 

う事で、大変興味深く傍聴した。勿論、末吉美帆 

子も一問一答で時間いっぱい使っての堂々たる質 

問を展開。前列中央に質問席が設けられ質問者はこちらで質問し、 

回答者は自分の席で回答する。 

 今までは一回目の質疑応答は中央に出て来るため、お辞儀も何度もしなければな

らないし、席に着くまでの時間のロスが無くなった分話す時間に回せる。又この方

式だと傍聴者にとって質疑の内容と答えがわかり易く眠気も襲って来ない。 

 しかし失礼ながら行政も議員も今まで以上に 

事前のリサーチや勉強が必要になり質の高い議 

会になるのではと今後を大いに期待したい。 

 それには市民も無関心ではいられない。 

多勢で傍聴に出かけて議会を刺激しよう。  

              代表 渡辺恭子 
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12 月議会は 11 月 30 日からです 

最後に全員 

集合です。 



笑いと涙？の介護生活  大輪記 

末吉美帆子の 

    あなたの“ひとこと・提案・ご意見”をお寄せ下さい。    ●電話・ＦＡＸ  ０４－２９４９－４３１７ 

      ●住所  所沢市小手指町３－２０ Q２１１  市民ネットワーク所沢 

                      ●Ｅメール prinmint@shore.ocn.ne.jp（末吉） 

平成 21 年（2009 年）所沢市議会 ９月定例議会 一般質問の報告 

 

一般質問 

  
■判断能力が衰えた時に補佐する「成年後見人」の不足が予

測されます。世田谷区、品川区、大阪市では市民後見人を育

成し、地域福祉の裾野を大きく充実させています。 

 
市：検討していきます。 
 
      ミホコのつぶやき･･･２年前、議員になって初めての一般 

    に 質問に「市民後見人」を取り上げました。答弁が「研 

    究」から「検討」になったのは進歩です。成年後見人

は裁判所が認定します。「成年後見人は不足していない」との部

長答弁がありましたが、市には不足かどうかわからないはずで

す。困っているかどうか「聞いていない」というのが正確でし

ょう。東京家裁の裁判官は「市民後見人が成年後見制度を大き

く変えていく。これからも選任していく」と述べています。危

機感のない市にこれからも訴えていきます。 

■高齢者の栄養調査は？食の自立支援は？ 

 
市：社会福祉協議会のふれあい配食、事業者のみまもり配食が

あります。これからも充実させます。 
 
    ミホコのつぶやき･･･友人が両親の近くに引っ越したので 

   せっせと食事を届けていたら目に見えて元気になったそ 

   うです。「たぶん栄養失調状態だったんだと思う」との言

葉に、病気でも貧困でもないのに！とショックでした。食は大

事です。高齢者の栄養調査はほとんどされていません。体力が

衰えがちな高齢者の食生活をどう充実するか、食の自立支援事

業として、今後の食育推進計画でもきちんと盛り込んでほしい

と思います。 

■これからの所沢の図書館像は？ 

図書館は民間委託が難しい分野と言われています。所沢の民

間委託の方向性は？ 図書館計画は？ 
 
市：これから新設される所沢分館（元町）の業務を一部民間委

託します。状況を見て新設の新所沢分館につなげていきます。 
 
    ミホコのつぶやき･･･全面民間委託された、千代田区立図書 

   館を８月に視察しました。内外に評価されたすばらしい 

   図書館でした。所沢の一部民間委託の方針は唐突で、こ

れからの「所沢の地域性に合わせた図書館像」も見えません。

面倒な業務だけを民間に安くやらせようという民間委託は失敗

します。IC チップも一部導入しますが自動貸し出し機の予定は

なしで、方向性が見えません。市に図書館の総合的な計画がな

いことは考えられません。きちんと策定してほしいと思います。 

リファレンス（調べたいことの相談）機能がこれからの図書館

に重要です。外国人利用者への外国語パンフレット作成を要望

しましたが、作成するとの答弁でしたので楽しみです。貸出し

数で図書館が評価される時代は終わりました。ゆたかな市民生

活に寄与する図書館を目指してほしいと思います。 

   

■所沢の介護者支援は？ 介護者を支援し、介護殺人や介護者

うつ等の悲劇を防いでほしい。   
 

市：ねたきり介護者手当があります。介護者のつどいもありま

すが、介護者支援も検討していきます。 

 

    ミホコのつぶやき･･･実父が９０才の母（要介護５）の介 

    護をしています。弱音を吐かず助けを借りたがらない 

    のが男性介護者と言われています。福岡市では介護経

験者のＮＰＯに委託（１００万程度）し、一時間５００円の実

費で訪問事業を行っています。大変な状況にある時力づけられ

るのは、適確な助言や家事等の援助をしてもらうことです。一

日でも長生きしてほしいのが家族の願いです。介護者が疲れ切

らないように支援を充実させてほしいと願います。 

■福祉タクシー～施設入居者は社会参加しない？～ 

福祉タクシーは在宅者に限ります。施設も本人には「家」

です。実態調査をするよう要望しました。 

 

  
 

小手指駅前の小手指ハイツでは管理人さん達が養成 

講座を受講しました！困っている方を地域で暖かく 

見守り、できる手助けをしていきましょう。  

オレンジリング 

 ずっと続く？いつまで？変化する？ 
  

 自宅で夫の母の介護を始めて５年。 

脳梗塞の後遺症で、左半身麻痺、嚥下障害、 

認知症もあるので、要介護度５となっている。 

 介護保険を利用し、ケアマネージャーや医師、看護

士さんなどの手もお借りしながら、楽しくも忙しい毎

日を送っている。体力はもとより、コミュにケーショ

ン力や調理、栄養、衛生に関する知識、あらゆること

に対しての想像力などが試される? 日々の連続でも

ある。母は、大正生まれでどちらかといえば慎ましや

かなタイプであったが、今はあらゆるものから開放さ

れたように、天真爛漫に。話しが飛びすぎて？夫と私

と３人で笑ってしまうこともしばしば。 

 看護士さん 「今日のお昼は何を召し上がったんで

すかね？」母、すかさず大きな声で、「お、す、し」（う

そ。本当は昨夜の残りのカレーだったんだけど）あら、

本当は食べたいのかな？ （硬いものは、食べられな

い） 「お子さんは、何人ですかね？」「ハイ、私のと

ころは１人でね。医者をやっていますよ」（うそ。４人

兄弟で、夫は普通のサラリーマンなのに） もしかし

て、憧れの職業だったのかな? 違うよねえ。お父さ

ん！ あったり前じゃん。あつはつはー。という具合。 

 同じような立場の介護者の集まりに行ったり、介護

員の学習もしたけれど、母は世界に一人だし、人間一

人一人違うんだから、多分これでいいのかな？と思い

ながら日々過ごしている。         (大輪 記) 

                   

「高齢者支援・介護者支援」 

～年をとっても安心して暮らせる所沢に

９
月
議
会
に
て 

末
吉
美
帆
子
の
一
問
一
答 

 

 

 


